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孩孩子子今今年年该该上上学学了了，，准准备备去去的的小小学学 还还是是片片空空地地
西客站附近仨楼盘共用一所学校，啥时开建还没准

本报记者 孙业文
实习生 唐静

销售顾问曾说今年能上
小学还是一片空地

去年6月份，老家在长清区的
李明（化名）为了改善生活并让6
岁的儿子享受更好的教育资源，
在西客站片区的鑫苑世家购买了
一套房。“我当时和媳妇在西客站
这边跑了好几个楼盘，但都因为
没有学校放弃了，最终选择了鑫
苑世家。”李明说，当时销售顾问
告诉他，这个片区规划建幼儿园、
小学和中学，鑫苑世家的楼房属
于这片的学区房，等他们入住后
孩子就可以上附近的小学。

据李明介绍，销售顾问称鑫苑
世家一期的房子在当年年底交房，
交房后他们可以把户口落过来，孩
子2017年就可以在这里上小学。

“买这套房，父母给拿了十
几万块才凑够首付，其余都是贷
款。”李明说，孩子刚好6岁到了
上小学的年龄，之所以在这个节
骨眼儿上拿出所有积蓄买房，为
的就是能让孩子落户济南市区，
今后在这里上学，这也算是对孩
子的教育投资。

去年10月份，开发商交房后，
李明花了两个多月把房子装修
好。“过年回来后，我看到楼北面的
幼儿园建得差不多了，就想看看小
学建得咋样了。”李明说，不看不知
道，一看吓了他一跳：小学竟还是
一片空地，没有一点开建的迹象。

9日上午，记者来到腊山河
东路与聊城路交叉路口处的规
建小学和中学的地块。两所学校
只有一路之隔，小学位于中学的
西面。此时，中学的建筑主体已
经封顶，里面不时传出机器的

“轰隆”声。与中学形成鲜明对比
的是，小学现在还是一片空地，
用绿色的遮尘布覆盖着。

仨楼盘共用一所小学
未同步建设耽误事

李明看到小学还未开建，担
心影响孩子正常入学，就去找鑫
苑世家讨要说法。“鑫苑世家售
楼处工作人员告诉我，整个片区
有恒大御峰、龙湖水晶郦城、鑫
苑世家三个楼盘在建。鑫苑世家
只承担整个片区的幼儿园和中
学建设，小学建设由恒大承担。”
李明说，他听工作人员这么一
说，一下就蒙了。

鑫苑世家售楼处的工作人员

介绍，整个片区三个楼盘在建，规
划建设的幼儿园、小学和中学是
由三个楼盘共用，但小学的建设
不是他们。“我们建设的幼儿园和
中学都已经封顶，幼儿园签的是
槐荫实验幼儿园，中学与济微中
学签的协议。”该工作人员称。

恒大御峰售楼处牛主管称，
小学的确是由他们来承建，但是
什么时候开建他不是很清楚。

“我们的楼盘是去年年底开盘
的，现在楼房还没建好，怎么建
小学，估计至少也得等明年年底

交房之后吧！”该主管称。
李明称，他对开发商的解释

并不满意，既然是三个楼盘共用
一所学校，那么学校就应该同步
建设，保证最早一批入住的业户
孩子能按时入学。

配套学校未开建
到底谁来管

山东省鲁政办字〔2015〕152
号文件中明确规定，对已建成居
住区，在规划条件和开发项目建

设条件意见书中未载明建设投
资来源的教育设施，由政府负责
建设，建成后及时交由教育部门
管理。因开发企业原因未达到配
建要求的，责成开发企业完成学
校配套建设，否则记入不良信用
记录，重新核发开发资质，限制
或停止其承接新的开发项目。

据记者了解，西客站片区哪
个地方建住宅，哪个地方建配套
学校都有明确的规划，开发商在
拿地之前，这些地块相当于都是

“打包”配套好了，但因开发商拿

本报记者 刘飞跃
实习生 高鹏飞

学校门口就是马路
家长担忧孩子安全

3月9日上午，记者来到龙奥
学校看到，校门前的百合东路北
临奥体东路，南接规划路及老石
沟路，北侧还有旅游路、龙奥南
路等交通要道，车流量非常大。
还未到11点，百合东路两旁就已
经停放了很多车。这条路为东西
四车道，其中竟有两条车道成为

“停车场”，让本就不宽的道路显
得更为拥挤。

临近11点30分学校放学时，
道路两侧已经停满了汽车、电动
车等各种车辆，有的甚至占据了
一侧的大半车道，路两边则站着
很多来接孩子的家长。校门打
开，学生们鱼贯而出，在部分老
师的带领下排成队伍沿东侧路
沿石行至南侧斑马线处。在记者
采访期间，有一些无照三轮、私

家车等无视红灯强行闯过。

家长轮流来“值班”
曾集资安装限高杆

记者注意到，在学生通过斑
马线时，有不少由北向南行驶的
车辆为避免等信号灯，在黄灯亮
时就加速通过，行至南侧斑马线
处再停下来让行，不免让人心惊
胆战。小区门口保安及部分家长

此时就自发充当“交通维护员”，
拦住过路的车辆，避免发生意外。

“几乎每天都有家长在这
轮流值班，在路两边举着小黄
旗维持秩序，可有些车拦都拦
不住，家长们也很危险。”其中
一位家长说。

记者在学校门口随机采访了
几位家长，他们无一不对道路安
全情况表示担忧。一位家长说：“这
条路以前有很多大货车经过，家

长们没办法，就商量着集资装个
限高杆，之前有几次被附近工地
的人强行拆掉，我们就重新再装。”

道路未交付市政
难以进行交通规划

提起家长反映的问题，龙奥
学校的工作人员也是大倒苦水。

“我们从建校开始就一直在联系
有关部门，甚至也打过12345，后
来答复说这条路不属于市政道
路，这些年校方也一直加强执
勤，后来因为渣土车挺多，我们
要求设置减速带，但也没啥结
果。”上述工作人员表示。

历下区交警大队相关工作
人员对记者说，龙奥学校门前的
道路确实还未交付给市政部门，
没有交付的道路交警部门也没
有管辖权，得交付以后才能进行
相应的交通规划。“我们也建议
这条路建成以后早点移交给市
政，能尽快完善交通设施，采取
电子抓拍等技术手段提升交通
安全。”该工作人员说。

近日，家住济南西客站附近鑫苑世家小区的一位业主向齐鲁晚
报记者反映，为了孩子今年上学，去年从这里购买了住房，然而最近
却发现配套的小学还是一片空地。对此，开发商的解释是，小学是由
另一家开发商来建设，跟他们没关系。
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学学校校门门前前车车抢抢行行，，家家长长执执勤勤也也拦拦不不住住
道路还未交付市政部门，如何管理成了难题

市民刘女士称，在历下区龙奥学校西侧百合东路上，车辆闯信号灯现象比较突出，给过往学生带来了很大的
安全隐患。9日上午，齐鲁晚报记者实地探访发现，学校门口车流量确实很大，为了孩子们的安全，不少家长自发当
起了交通管理员。历下交警大队表示，百合东路不是市政道路，交付以后才能进行相应的交通规划。

地时间不同，建设的速度也不
同，就出现了住宅建完而临近
学校还没有完成的现象。

教育部门只能从周边学
校空出的学位协调孩子入学，
并呼吁有关开发商尽快建好
配套学校。当记者采访其他涉
及学校规划、配建、使用的相
关部门时，大部分工作人员都
表示“比较无奈”或者“不归他
们管”。在建楼盘不少，未建或
不按时交付配套学校的却挺
多。那么，到底该由谁来管呢？

9日中午，孩子们放学后快速跑过人行横道。 本报记者 刘飞跃 摄

配套小学现在还是一片空地。 本报记者 孙业文 摄

■上学烦心事
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